

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Son ya muchas las veces que desde estas columnas hemos llamado la atención del señor Alcalde para que ordenara con urgencia el arreglo del piso de las calles de la ciudad, algunas de las cuales son completamente imposible el transitarlas.

Si el señor Zamora quiere atendernos en esta petición, que es la de todos los vecinos, ordene inmediatamente la reparación de calles, comenzando por aquellas que con más urgencia lo necesitan, como por ejemplo, la calle Honda.

Esperamos ser atendidos.

La nota saliente del extranjero es la Conferencia de Washington, para adoptar acuerdos sobre el desarme, problema de gran trascendencia, toda vez que viene agobiando a las naciones el constante incremento que vuelve a adquirir nuevamente el armamento naval y terrestre.

Hasta ahora, se ha tratado del desarme naval, y, como era de esperar, han tomado principal parte en este punto las naciones que cuentan con mayor poder en los mares, cuales son Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón, habiéndose llegado a un acuerdo, en virtud del cual, y a propuesta de los Estados Unidos, se hace una importantísima reducción en los aprestos guerreros navales.

Pero a pesar de dicho acuerdo, Inglaterra continuará siendo la dueña y señora de los mares. Después de haber ganado la gran guerra, sin depreciación de su moneda, ahora completa la obra garantizando durante algunos años la supremacía de que viene gozando desde hace algún tiempo, no solo en Europa, sino puede afirmarse que en casi todo el mundo.

El «Daily Mail» comunica de Nueva York que, de resultar un éxito la Conferencia del Desarme, será celebrada inmediatamente después otra, sobre la estabilización de la moneda.

Para EL ECO DE CARTAGENA

## CECILIN

Yo soñé que te tenía en mis brazos, hijo mío; que era igual tu alma y la mía... y que a mi tu sér venía, como hacia el mar marcha el río.

Soñé que tu dulce aliento mi corazón embriagaba... que tu hermoso pensamiento era igual en sentimiento al que en mi sér se albergaba.

Que con infantil sonrisa y singular embleso me daba tu alma, sumisa, como la flor a la brisa, todo su aroma en un beso.

Que comprendieras, en verdad, el martirio que sufría, tu alma angelical venía a alegrar la soledad en que mi sér se envolvía.

Me preguntaste, por qué estaba de ti alejado, pero no te contesté, porque ya había despertado... la otra vez sueño, lo haré...

Aunque a Dios he de rogar, que si soñando he de verte y luego he de despertar, no me dé vida al soñar, si en vida me ha de dar muerte!

Cecilia Recalde

Madrid.

## De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid, nuestro buen amigo don Antonio Puche Marín.

—A Murcia don Guillermo Manzanarez, acompañado de su distinguida familia.

—Ha salido para Madrid don Luis Canthal.

Letras de luto

En Oviedo, donde desempeña el cargo de profesor de dibujo en aquella escuela normal de maestros, ha fallecido el notabilísimo escultor autor del boceto del monumento a Isaac Peral que ha de instalarse en ésta, don Manuel Jorroto Madrona.

A su desconsolada familia pero muy en particular a su tío nuestro querido amigo don Domingo Madrona, enviamos nuestro más sentido pésame.

—En Murcia falleció el industrial de aquella plaza y amigo nuestro don Ramón Moreno Pardo.

—Tres años se cumplen hoy del fallecimiento del que fué cartagenero excelente, y excelente persona: de don Pablo Bosch Martínez.

A edad avanzada dejó de existir en Valencia a donde trasladó su residencia para convivir con una de sus amantes hijas.

En la señalada fecha de hoy no olvidamos al que fué cariñoso amigo y al dedicar a su memoria las presentes líneas elevamos a lo Alto una oración por su alma.

—Procedente de Alhama de Granada y completamente restablecido de su enfermedad, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable amigo don Mariano Naveros, Teniente Vicario de este Apostadero.

—De regreso de Melilla y de paso para su nuevo destino en Mahón ha llegado hoy a ésta nuestro querido amigo y colaborador D. Diego Vicente Vicente, capellán que ha sido hasta ahora del heroico batallón expedicionario Sevilla número 33.

El señor Vicente que con un valor y serenidad sin límites ha expuesto generosamente su vida en un sinnúmero de operaciones en el cumplimiento fiel de su sagrado ministerio, viene algo quebrantado de salud, a consecuencia de las inclemencias de la campaña.

Le enviamos nuestra más sincera bienvenida y entusiasta enhorabuena y le deseamos un pronto y total restablecimiento.

—A Madrid y Vigo, punto donde embarcará como agregado, con objeto de continuar sus prácticas de piloto, el joven don Francisco Alonso.

—También marchó a la Corte la señora doña Fernanda Rico, Viuda de Minguéz, acompañada de su hija política doña Adelina Salmerón y de la preciosa niña Caridad Torres Minguéz, hija de nuestro buen amigo el Director de la Fábrica de Productos Químicos don Alfonso.

## La Patrona de los músicos

Esta mañana a las diez se ha celebrado en la Catedral Antigua una solemne misa, con la que los músicos cartageneros celebran la festividad de su patrona Santa Cecilia.

La Sociedad de Conciertos ha ejecutado la magnífica misa del maestro Giner, y en el ofertorio la «Marscha Nupcial» de Mendelssohn y el Aria de cuerda sola de Bach.

Largo tiempo hacía que no habíamos escuchado a esta notable agrupación musical, y en la audición de esta mañana ha podido colmar todas las exigencias de los amantes de este arte, en la ejecución magnífica y precisión con que han sabido instrumentar todos los pasajes de las obras.

La concurrencia celebró mucho la ejecución, haciendo elogios merecidos de esta agrupación, a la que nosotros también felicitamos.

## De la guerra

Hospital de la Cruz Roja

Las señoras doña Isabel Delgado, Viuda de Delgado y doña Encarnación Vidal, Viuda de Barco han estado de guardia esta tarde en el Hospital de Sangre de la Cruz Roja, con las damas enfermeras señora de Silgestron y señoritas Teresa Bozzo, Angelita Calá y Teresa Reina.

Estas mismas enfermeras estarán de guardia mañana por la mañana con las señoras doña Trinidad Nieto de Solé y doña Doñores Ruipérez de Doggio.

Hospitalizados en Barcelona

Entre los enfermos que el vapor «Alcañete» ha dejado en Barcelona figura el soldado del Regimiento «Sevilla» Mariano Quintana Martín y el de «España» Vicente López Giménez.

Llegada de un herido

Esta tarde en el tren andaluz ha llegado el sargento del Regimiento «Sevilla» Pedro Escarabajal, que como saben nuestros lectores recibió un balazo en el brazo derecho en el combate del día once.

La Cruz Roja lo ha conducido en carruaje a su domicilio, situado en el barrio de la Concepción.

Madrinas de guerra

La señor y las señoritas que a continuación se expresan se han dignado aceptar el cargo de Madrinas de Guerra de los soldados del Batallón Expedicionario que también se relacionan.

Niña Pilar de la Rocha y Martínez, del soldado Antonio Zurita Avila.

Señorita Miquita Martínez, del soldado Martos Sánchez Gómez.

Señorita Lolita Bis, del soldado Francisco Mercado Zafra.

Señorita María Barrionuevo Perez-Lurbe, del soldado Susano Rodriguez Galindo.

Señora doña María Luna de Dorda, del Cabo José Aguilar Martínez.

Señorita María Bruns, del Cabo Manuel Vilar González.

Son ya 27 los soldados del Batallón Expedicionario que tienen la suerte de tener Madrinas que se ocupen de ellos; y es de esperar será mucho mayor el número y tendrán todos los infelices desheredados de la fortuna, ya que no sea posible la tengan todos, como ha pasado en Murcia con los soldados del 6º Regimiento de Artillería Pesada que han ido a Melilla, que sin excepción gozan de este beneficio.

## Información de Guerra

De la Plaza

Un batallón del Regimiento Cartagena ha efectuado esta tarde en las inmediaciones del campo de tiro diversos ejercicios de combate. A la ida y al regreso al cuartel la fuerza ha desfilado acompañada de la música.

—Hoy han debido incorporarse al Regimiento Cartagena para recibir instrucción 122 reclutas pertenecientes al Regimiento de Cerifolia número 42, 60 del Batallón de Cazadores de las Navas número 10, 64 del de Chiclana número 17 y 4 de ametralladoras de posición de Larache.

“EL BAR”

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Café y Restaurant del Obale.

Marina Española, 59 y Villamartin, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirá ricos hambres, surtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

## Teatro Circo

Anoche en «El Tambor de Granaderos» respació en escena el primer actor y Director de la Compañía que actuó en el Circo, Eugenio Casals. Celebramos la mejoría al buen actor y Director de la Compañía, lo que permitirá poner en escena obras en las que nos consta que Casals raya a gran altura.

En esta obra la señora Oliver muy bien y la presentación excelente.

«Marina», la inspirada y hermosa ópera de Arrieta, escollo de Tenores, valió ap'ausos entusiastas de la galería al señor Palop que *chilló bien* toda la partitura, usando y abusando de sus grandes facultades. No es todo, señor Palop, atacar bien y valientemente los agudos Hay que matizar, sentir las frases, vocalizar y dar expresión a las inspiraciones de Arrieta. Hay que hacer claro-oscuros y hay que sentir muy hondo cuanto al pentagrama trasladó el compositor. En el acto 3º se aplaudió menos al señor Pa'op y nosotros es donde más lo hubiésemos aplaudido.

Para la señora Peris todos los elogios nos parecen pocos. Afina notablemente, canta con gusto exquisito, se oíe a la partitura y en ella busca los efectos sin buscar trucos ni abusar de calderones y variaciones fantásticas tan celebradas por públicos indoctos. Cantó una «Marina» a conciencia. Nuestro aplauso más sincero.

Garro, el barítono, muy bien a pesar de rozar unas notas. Eso no va a ninguna parte, se puede ser un buen cantante y rozar algo.

El bajo brilló por su ausencia aunque presente en escena.

Los coros muy bien y la orquesta mejor que de costumbre.

G.

## U EXTRA

El mejor queso de bola que se fabrica en Holanda

## El Aguinaldo del Marinero

El Ministro de Marina se ha dirigido a la Prensa interesando su apoyo para hacer más eficaz su iniciativa de obsequiar a los marinos españoles en campaña, en las próximas Pascuas.

Mucho nos place este acuerdo, tan loable como merecido, pues bien sabemos todos la eficaz ayuda que han prestado en las operaciones llevadas a cabo últimamente, y que los han valido los p'ácticos desde S. M. hasta el pueblo.

No dudamos que Cartagena entera, que la mayoría de sus habitantes tiene algún dendo en la Marina y de ellos bastantes en campaña, secundarán esta idea y entregarán su óbolo para que celebren dichos marinos el nacimiento de Nuestro Señor, como muy bien merece quien pone su vida al servicio de la Patria.

Enterado de que en esta ciudad empieza a tener efecto una suscripción, en la administración de este periódico se recibirán donativos a este objeto y el firmante ruega a sus suscriptores presten su ayuda a ello, contribuyendo cada uno con la mayor esplendidez posible, con el fin de que Cartagena (tierra de Marinos) sea una de las ciudades que más los obsequien. La suscripción quedará cerrada el día 7 a las seis de la tarde y se admiten donativos en metálico y especies propias para el caso (dulces, turronec, vinos, etc.)

Gerardo Martínez

## Información de Marina

Varias noticias

Cesa en la enfermería del Arsenal y pasa destinado al tercer Regimiento de Infantería de Marina el segundo practicante don Pedro José Martínez Moreno, en relevo del primero don Eduardo Zaplana Oñabate que pasa destinado al Hospital de Marina.

—Trausborda del Torpedero número 20 a la Estación de Submarinos el segundo Obrero Torpedista electricista don To á Victoria López.

—Pasa destinado a la Comisaría del Arsenal el Auxiliar de Oficinas don Luis Salvatella.

—Cesa en la Estación de Submarinos y embarca en el Torpedero número 20 el segundo obrero torpedista electricista don Francisco Pérez Martín.

—Cesan en el Hospital de Marina y pasan destinados a la Enfermería del Arsenal los segundos Practicantes don Lorenzo Madrid Martínez y don José Munuera López.

—Cesa en la Enfermería del Arsenal y embarca en la Estación Torpedista el segundo Practicante don Francisco Márquez.

—Se dispone pertenecer a la sección de Cartagena los segundos practicantes don Lorenzo Madrid, don Antonio Nieto, don José Munuera, don Francisco Vicente, don Francisco Cano, don José Zambrana, don Angel Montsegudo, don Rafael Masotí, don Bartolomé Munuera, don Miguel Gutiérrez, don Andrés Alarcón, don Francisco Paredes y don José González.

NOTAS DE SPORT

## El foot-ball

Leemos en «La Tierra» de hoy un artículo de foot-ball y abajo la firma de Teagé.

Dios dicho artículo que el match resultó deslucido por la falta de habilidad y entrenamiento en ambos equipos.

En verdad que les falta entrenamiento más que nada, pero vamos, yo creo que mayormente lo que les falta (al «Cartagena» me dirijo) es una Gábeta como la del señor Teagé, porque cuando él estaba metido en la Sociedad iban las cosas como de su mano, *perfectamente bien!* ¿verdad, señor Teagé?

Ahora que usted se salió de dicha sociedad todo va mal y sigue opinando que le falta todavía mucho para volver a ser el «Cartagena» lo que era, a ocupar el puesto que ocupaba en el deporte regional.

Pero yo, sigo opinando todo lo contrario a lo que usted.

Opino pues, señor Teagé, que esta misma Sociedad, con diferentes jugadores, ha de llegar, y quizás pasar, de lo que era antes.

Claro es que como resulta que falta un gran elemento que dirige a los jugadores al mismo tiempo que a la Sociedad, no podrá elevarse, y este elemento que falta es cosa que lo ocupase usted, (si se lo ofrecen, digo).

El señor Teagé, con sus artículos deportivos ha hecho y hace que muchos buenos jugadores salgan enredados del «Cartagena».

Cosa que creo que ya que se cortó la coleta (así dijo) para atantos de esta Sociedad, también debía de haberse la cortado para escribir artículos en un diario y criticar y desanimar a los jugadores; sería lo mejor que haría, y de esta manera se ahorraría que hablasen de él: ni mal ni bien.

Por olvido, en nuestra crónica de ayer dejamos de nombrar en los que se distinguieron en el equipo del «Cartagena» al célebre y elegante jugador Cefirino Latorre, que bien se lo mereció.

C. Mateo